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42ª SESSÃO 
29.ª SESSÃO ORDINARIA 

 
           Ata n.º 42/2021 – Aos nove dias do mês de sete do ano de dois mil e vinte e um 
(30/08/2021), às 19:00 (dezenove horas), reuniram-se os Vereadores na Câmara Municipal de 

Lidianópolis, Estado do Paraná, em sua Quadragésima Segunda Sessão e Vigésima Nona Sessão 
Ordinária com a presença de oito vereadores, estando ausente o vereador Claudeir Gordiano. Sob a 
Presidência do Vereador Odair Jose Bovo, iniciou-se a presente sessão, com a leitura do texto bíblico 
(Malaquias 5 vers. 1-4), realizado pelo vereador Fabio Pinheiro da Silva. No EXPEDIENTE, foram 
apresentadas as seguintes matérias: Ata   nº. 41/2021 – foi colocada em discussão e votação, 
aprovada por unanimidade; Oficio n.º 208/2021 – Autoria Poder Executivo. Encaminhando anexo e em 
Regime de Urgência o Projeto de Lei n.º 1.098/2021; Oficio n.º 269/2021 – Autoria Poder Executivo. 

Encaminhando anexo o Projeto de Lei n.º 1.099/2021; PROJETO DE LEI n. 1.098/2021.  Autoria do 
Poder Executivo. SUMULA: Autoriza o Executivo Municipal a efetuar a abertura de Crédito Adicional 
Especial no orçamento do Município de Lidianópolis para o exercício de 2021 e da outras providencias 
- foi encaminhado para as comissões de Finanças e Orçamentos, Justiça e Redação Final, Serviços e 
Obras Públicas; PROJETO DE LEI n. 1.099/2021.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza o 
chefe do Poder Executivo do município de Lidianópolis, a firmar termo de cessão de uso com o 

CONSORCIO PUBLICO INTERMUNICIPAL para o desenvolvimento sustentável – CIDES VALE DO IVAÍ e  
da outras providencias - foi encaminhado para as comissões de Finanças e Orçamentos, Justiça e 
Redação Final, Serviços e Obras Públicas;  EMENDA MODIFICATIVA n. 001/2021  - Autoria de vários 
vereadores, “ Altera o item  III, do Artigo 36º” no Projeto de Lei n. 1.094/2021 - que Dispõe sobre as 
Diretrizes para elaboração do Orçamento do Município para o exercício financeiro de 2022 e da outras 
providencias; EMENDA MODIFICATIVA n. 002/2021  - Autoria vereador Danilo Augusto Branco, “ 
Altera o item  III, do Artigo 36º” no Projeto de Lei n. 1.094/2021 - que Dispõe sobre as Diretrizes 

para elaboração do Orçamento do Município para o exercício financeiro de 2022 e da outras 

providencias; PROJETO DE LEI n. 1.094/2021 – Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Dispõe sobre as 
Diretrizes para elaboração do Orçamento do Município para o exercício financeiro de 2022 e da outras 
providencias; PROJETO DE LEI n. 1.093/2021.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Dispõe sobre 
elaboração do PPA – Plano Plurianual para o quadriênio 2022/2025 do município de Lidianópolis e da 
outras providencias; REQUERIMENTO n. 011/2021.  Autoria vereador Danilo Augusto Branco. 
SUMULA: Que seja constituída comissão temporária para estudo e criação da autarquia de 

saneamento básico na municipalidade; INDICAÇÃO N.130/2021- Autoria: Fabio Pinheiro da Silva. 
SUMULA: Que seja construído quebra-molas e instalado placas de sinalização (reduza a velocidade) na 
rua principal, lateral campo, na localidade Monte Alto, nesta municipalidade.  No EXPEDIENTE, o 
vereador DANILO AUGUSTO BRANCO, solicitou ao presidente consultar o plenário para suspender a 
sessão por 00:15 (quinze minutos) para analise e parecer no projeto de Lei n. 0198 e 1.099/2021. De 
comum acordo, foi suspensa a sessão. Reaberta a sessão, passou-se para ORDEM DO DIA, onde 

foram apresentadas as seguintes matérias para discussão e aprovação: EMENDA MODIFICATIVA n. 
001/2021  - Autoria de vários vereadores, “ Altera o item  III, do Artigo 36º” no Projeto de Lei n. 

1.094/2021 - que Dispõe sobre as Diretrizes para elaboração do Orçamento do Município para o 
exercício financeiro de 2022 e da outras providencias;   DANILO AUGUSTO BRANCO, boa noite 
presidente, Vereadores, pedi a palavra para falar sobre essa emenda, eu liguei hoje em Curitiba 
atualmente ao Tribunal de Contas e lá troquei ideia com o pessoal falando sobre esse remanejamento 
e o pessoal lá me orientou a estar votando conforme a orientação do Tribunal de Contas que é 10%, 

falando que para gente trazer esses 10%, que o prefeito já, é um valor considerado, motivo que sou 
favoravel somente a 10% de remanejamento, pois somados aos ja permitido, prefeito já tem 50%, 
agora mais 10%, na minha opinião podia dar e se ele precisar socorrer de execução orçamentária ou 
fatos novos ou imprevisíveis, que existem mudança do planejamento e que pode gerar necessidade de 
alterações nas despesas, receita, orçada tais alterações deve ser autorizada pelo poder legislativo por 
meio de leis elaborado pelo executivo, então em nenhum momento eu tô falando que eu sou contra o 
Prefeito, que eu sou contra o que esta acontecendo no município, é a única coisa que eu tô votando a 

10%, porque se tiver   que fazer alguma coisa no município, ele tem que mandar para câmara de 
vereadores para câmara de vereadores estar avaliando o projeto, estar caminhando junto com o 

Executivo então quanto mais você passa para o prefeito de remanejamento, menos o prefeito precisa 
da Câmara de vereador, eu fui eleito por 266 votos do município, pessoas de boa índole que botaram 
fé na minha candidatura e no meu mandato, então eu tô colocando 10%, porque eu só pago pelo 
povo, eu tenho que estar aqui para fiscalizar, eu tenho que estar aqui para ajudar o prefeito e tem 

que estar aqui para mim estar avaliando os projetos do prefeito, do executivo para câmara, se eu der 
35% de emenda para o prefeito, o prefeito vai precisar menos da câmara, ele vai ter mais autonomia 
no município, só que não é o papel do vereador, papel do vereador é estar junto com prefeito e estar 
elaborando os projetos e estar estudando o projeto enviado pelo prefeito, então no momento, eu sou 
contra o Prefeito, no momento o seu contra a administração, só que eu estou indo do lado do 
Legislativo, está uma palavra que coloca nesse requerimento, que fala que precisamos trazer o 
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executivo mais perto do Legislativo, quando a gente fala essa palavra Mineiro, quer dizer que a gente 
tem que botar menos para o prefeito, sempre depender da Câmara de vereador na parte de aprovar 
um projeto, na parte da gente estar junto com o Executivo, era isso minha palavra Presidente, 
conforme a orientação do Tribunal de Contas sou favorável a 10%; FABIO PINHEIRO DA SILVA, boa 
noite companheiros vereadores, boa noite pessoal que está assistindo em casa pelo Facebook, boa 

noite nosso presidente, nosso advogado da câmara Leslie, Beramar, eu sou favorável também aos 
35% porque, eu pensar, porque vários prefeitos passou nessa casa, também  teve 50%, aí quebrou 
15%, está ótimo para o prefeito trabalhar, o tribunal de contas  pede os 10%, mas como eles so 
orienta, não sou obrigado a acompanhar, ele só pede, eu sou favorável aos 35%, obrigado; ANTONIO 
AUGUSTO MACIEL FILHO, boa noite presidente, demais Vereadores presentes, Dr. Leslie, Secretário 
Beramar, nós, sobre as emenda a gente já votamos a primeira, que já foi 50%, Votei 35%, agora tem 
a de 10%, porque que eu votei 35%, eu votei 35% porque a gente vem acompanhando os trabalhos 

do executivo, é um trabalho transparente, quando é um trabalho duvidoso que a gente vê, que não tá 
certo, estamos sendo comunicado vereadores, então vejo pelo desenvolvimento do município, o ano 
passado a gente deu 50% e eu vi que foi bem aplicado os 50%, não tô aqui também puxando um 
lado, do outro, que a gente aqui para fiscalizar o dinheiro público, todos os projetos que vem aqui é 
analisado tem as punições que eu vejo as comissões, Parabéns as comissões de Finanças e orçamento 
justiça e redação que eu vejo que eu não estou nessa comissões, mas eu vejo que se eles se reúne e 

leu o projeto, tem professor, que Claudeir, que hoje não está presente, mas também Danilo, muito 
importante Danilo Parabéns Vereador, você está certo no que você tá buscando, mas eu não vejo 
alternativa que eu devo votar 10%, porque a gente vem acompanhando o desenvolvimento, a gente 
que nós assisti, tendo assim, é muitas coisas para ser realizado, Principalmente aquela por mês de 
março, por aí que depois já pertence a ano eleitoral e já fica mais difícil então por isso que eu voltei a 
primeira aos 35% e agora tem a segunda para votar , os 10% eu voto contra, muito obrigado; ANDRE 
FAIAN DEFINO,  boa noite Presidente, Boa noite secretario boa noite Beramar, o nosso advogado, boa 

noite a todos, aqueles pela pela internet assistindo eu votei para 35% também, porque a gente tá 

vendo um bom serviço do prefeito, não estou puxando lado do prefeito, a gente sempre está andando 
aí na estrada, boas , mas coisas boas que o prefeito está fazendo, então eu estou, votei 35, igual 
Mineiro falou, a gente não é muito bom para explicar as coisas, mas a gente sair conversar, para 
fiscalizar e também e eu estou fiscalizando sempre, andando para cima e para baixo, fazendo visita 
com o povo e todo mundo está falando que está bom serviço, então eu tô no lado do povo é isso aí 
presidente que a minha palavra. na sequencia, a EMENDA MODIFICATIVA n. 001/2021  foi colocada 

em discussão e votação única e aprovada por 6 x 1, votou contra os 35% de remanejamento de 
credito suplementar no orçamento de 2022, o vereador Danilo Augusto Branco; EMENDA 
MODIFICATIVA n. 002/2021  - Autoria vereador Danilo Augusto Branco, “ Altera o item  III, do Artigo 
36º” no Projeto de Lei n. 1.094/2021 - que Dispõe sobre as Diretrizes para elaboração do Orçamento 
do Município para o exercício financeiro de 2022 e da outras providencias. na sequencia, a EMENDA 
MODIFICATIVA n. 002/2021  foi colocada em discussão e votação única e reprovada por 6 x 1, 

votaram contra os 10% de remanejamento de credito suplementar no orçamento de 2022, os 
vereadores Antônio A. M. Filho, André Faian Delfino, Rosely Ap. Paixão, Ademir Ap. Cândido, Izabel 

Martins da Cruz Barros e Fabio Pinheiro da Silva; PROJETO DE LEI n. 1.093/2021.  Autoria do Poder 
Executivo. SUMULA: Dispõe sobre elaboração do PPA – Plano Plurianual para o quadriênio 2022/2025 
do município de Lidianópolis e da outras providencias – foi colocado em primeira discussão e votação 
e aprovado por unanimidade; PROJETO DE LEI n. 1.094/2021 – Autoria do Poder Executivo. SUMULA: 
Dispõe sobre as Diretrizes para elaboração do Orçamento do Município para o exercício financeiro de 

2022 e da outras providencias “ já emendado” – foi colocado em primeira discussão e votação e 
aprovado por 6 x 1, votou contra o vereador Danilo Augusto Branco; PROJETO DE LEI n. 1.098/2021.  
Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza o Executivo Municipal a efetuar a abertura de Crédito 
Adicional Especial no orçamento do Município de Lidianópolis para o exercício de 2021 e da outras 
providencias – foi colocado em primeira discussão e votação e aprovado por unanimidade; PROJETO 
DE LEI n. 1.099/2021.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza o chefe do Poder Executivo do 
município de Lidianópolis, a firmar termo de cessão de uso com o CONSORCIO PUBLICO 

INTERMUNICIPAL para o desenvolvimento sustentável – CIDES VALE DO IVAÍ e  da outras 
providencias – foi colocado em primeira discussão e votação e aprovado por unanimidade. Nas 

EXPLICAÇÕES PESSOAIS, fizeram uso da palavra os vereadores: DANILO AUGUSTO BRANCO, Boa 
noite Presidente, boa noite vereadores já mencionados, Dr Leslie, Beramar e todos que estão 
acompanhando o nosso pelo Facebook pedi a palavra primeiramente para falar sobre o requerimento 
n. 11/2021 autoria do vereador Danilo Augusto Branco, que seja constituída a comissão temporária 

para estudo da criação da autarquia de saneamento básico na municipalidade, então peço ao 
presidente, aos demais vereadores que olhe com carinho, porque esse requerimento eu quero trazer 
para o município a mentalidade é trazer uma Autarquia Municipal no saneamento básico, haja visto 
que convênio com a Sanepar está Preste a vencer, mas para isso a gente tem que estar fazendo um 
estudo para acompanhando aos demais municípios que já tem uma autarquia própria, para que a 
gente possa ver a viabilidade desse ato aqui no município, então aqui eu estou solicitando que seja 
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feita uma comissão de vereadores que vai estar junto cobrando do executivo esse estudo para que 
quando vencer a licitação com a Sanepar a gente já tem esse estudo em mãos para ver se é viável ou 
não viável. Também para falar da semana da pátria onde dia 7 de Setembro a gente comemorou a 
independência do Brasil, a independência do Brasil, tem um resultado direto de uma Revolução Liberal 
do Porto de 1820, um dos militares portugueses apoiado pelas elites, exigindo a volta do Rei para 

Europa, além disso queria um restabelecimento no monopólio comercial assim Dom João VI retornou a 
Lisboa e deixou o seu filho Pedro Alcântara como Regente eventualmente o desgaste da relação entre 
Brasil e Portugal combinou como processo da Independência no dia 7 de Setembro, celebramos a 
independência do Brasil afinal foi nesse dia a 199 anos que Dom Pedro primeiro deu o grito do 
Ipiranga o ato simbólico colocou o fim ao domínio de Portugal em nosso país com certeza todas as 
pessoas já tem conhecimento sobre a frase dita por Dom Pedro I,  independência ou morte, é 
necessário que que seja resgatado os temas e valores com a nossa memória na nossa história esses 

aspectos quando não são valorizados e mantidos, perde infelizmente contribuir com a sociedade, 
então peço presidente que esse ano foi meio complicado por causa da pandemia mas uma coisa que a 
gente tem que estar ciente aqui para a gente cantar pelo menos uma vez por mês o hino nacional 
para a gente estar no dia semana da pátria a gente vir aqui os vereadores, convidar os amigos, 
funcionários, para está vindo aqui cantar um hino nacional porque isso é patriotismo, isso é o amor da 
nosso Brasil, então não poderia deixar de passar essa semana da pátria sem estar passando essa 

situação porque eu vi no Facebook Mineiro, vários municípios mesmo com pandemia fizeram um 
desfile com pouca gente, mas sim homenageando a nossa Pátria, então a gente tem que estar 
resgatando isso aí porque a gente resgata me saiu nossos filhos não está lá olhando, os netos vão 
estar olhando e vão estar tendo patriotismo que todo brasileiro deveria ter, ontem também teve um 
dia chuvoso com tempestade que nosso município, Graças a Deus não teve nenhuma pessoa ferida, 
mas teve bastante caso que a pessoa teve danos materiais, prefeito tem que dar  apoio, então teve 
uma pessoa aqui se feriu com temporal, ontem os demais foram, mais danos materiais e isso o 

Mineiro, traz uma reflexão para todos nós que a gente tem que estar fazendo um trabalho ajuda, 

apoiando igual Dezinho da viola faz, resgatar as minas de água, ajudar a preservar perto de represa, 
perto de Rio para que isso que esse temporais não aconteça mais, diminui porque isso é um homem 
que está trazendo, então é uma reflexão para todos nós dinheiro é importante as coisas materiais, é 
importante só que a natureza ela não deixa a desejar, na hora que ela vem, ela vem com tudo, então 
ontem cheguei assustado estava em Ivaiporã na hora que eu cheguei assustado aqui , vendo uma 
árvore caída, poste caído, pessoal do tijolão pessoal lá, do Claudinho na empresa toda destruída, 

então ela traz uma reflexão para todos nós, que o dinheiro é importante, mas não é tudo na nossa 
vida, era isso presidente obrigado; FABIO PINHEIRO DA SILVA,  e o pessoal que tá chegando em casa, 
eu quero falar sobre essa indicação, conquista no Monte Alto, o pessoal que mora lá em volta, vai que 
ela para quem conhece e sofre muito com a poeira, então esse quebra-molas aí, essa placa da 
lombada eu pedi para dar uma maneirada, aquela poeira, que eles pediram para mim e eu passei aqui 
a indicação na câmara com o prefeito, posso atender, nós também eu quero estar dando uma 

sondada, acho que foi ontem aquele Lourival, trabalhando para falar, eu também quero dar os 
parabéns para ele, está cantando aquela marca, está trabalhando muito bem, também que é 

parabenizar nosso amigo, a Sandra estão trabalhando muito bem, Thiago, os meninos que trabalha 
com a máquina e também agradecer nosso prefeito, também que tem hora que eu vou lá pedir 
alguma coisa para ele, para o povo, sabe que o Coitado ele está com a cabeça a Mil para atender a 
gente, sabe que não assinou para convidados município, inteira tipo assim a gente entende que o 
povo pede para gente e obrigação da gente pedir para o prefeito e o prefeito, tem que atender todos, 

só com a Vitória que eu vou pedir oração do atordoado,  o Andrezinho sabe que eu tô fazendo o 
bichinho, pula o muro da prefeitura, porque nós ganhamos dois vereadores, para isso, não é para 
cobrar mesmo , comprou o prédio é isso aí muito obrigado; ROSELY APARECIDA PAIXÃO, Boa noite 
Presidente, demais companheiros vereadores, nosso advogado Dr Leslie, nosso secretário Beramar e a 
todos os ouvintes que nos houve em casa, em seus lares aí através do Facebook, eu queria falar um 
pouquinho que quando a gente assumiu essa casa de lei lá em Janeiro, a gente até hoje graças a 
Deus está indo aí, para nove meses, que eu penso assim comigo, a gente tá fazendo um trabalho 

muito bonito, trabalho assim, diferenciado, no trabalho do executivo junto com o legislativo sempre 
assim dando um aval, um ao outro, quinta-feira passada a gente foi em Campo Mourão eu Odair 

Bovo, Prefeito Adauto Mandu e o motorista Donizete buscar um ônibus, esse ônibus gente, é assim, é 
um trabalho nosso, um trabalho digno do vereador do prefeito, do vice-prefeito, porque sexta, 
Câmara de Vereadores tivesse aí desmanchando essas emendas aí esse ônibus não estaria hoje no 
nosso município, todas as pessoas que viram, que vejam esse ônibus parabenizam nós ficou muito 

bonito, é um ônibus muito confortável, ar condicionado os bancos tudo novo, então, assim vai ser de 
muito bom aproveito para os nossos filhos, para os nossos amigos, para os nossos alunos que saem 
daqui para ir buscar um estudo fora na faculdade um segundo grau e Sim, sempre procurando um 
bom caminho a terceira idade , que infelizmente agora com essa pandemia , Tá um pouco aí parado 
mas sempre sai nas suas diversões então assim eu fico muito feliz muito feliz mesmo porque como se 
diz o vereador ele é um fiscal,  ele eleito pelo povo, para estar sempre fiscalizando tudo que acontece 
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em redor do nosso município então que Deus abençoe nós que Deus continue nos iluminando e que a 
gente consiga assim muitas e muitas metas, muitas conquistas em prol do nosso povo de Lidianópolis, 
seria essa minhas palavras Sr. Presidente, Muito obrigado; ADEMIR APARECIDO CANDIDO, Senhor 
presidente, senhores vereadores, assessor jurídico Dr. Leslie, Beramar,  nosso secretário, quem nos 
acompanha pelo Facebook, boa noite a todos, queria apenas  justificar meu voto, também aí que eu 

votei a favor 35% para o prefeito trabalhar, esse mês que vem para frente, a gente sabe que a 
administração está sendo aí feita com os pés no chão firme 50% já acho que é meio avançado, mas 
ele é 35% é uma porcentagem boa para trabalhar,  vereador Danilo que tem suas ideias, também 
você tem seu direito de pedir e o 10% aí mas eu acho que 35% uma mágico Prefeito fazer seus 
trabalhos no ano que vem para frente , o Vereador Fabinho também indicação muito vale para mim 
parabéns pela dedicação e também agradecer o secretário Omar Lozano ontem mesmo a gente 
recebeu vários pedidos de caminhão de água para roça, tá precisando e aí quando foi à tarde 

aconteceu aquela chuva, vamos ver se aquela cidade é nosso município dentro daquele vendaval 
acabou, acordou mais cedo, do serviço, o Mário e sua equipe, mas a gente pede pessoal ter paciência 
que a gente tá correndo atrás pedimos motorista para caminhão, pedindo essas coisas para resolver o 
problema e aqui do Mario trabalhando aí o dia inteiro atrás de vim para cidade para deixar assim é 
melhor mas infelizmente teve essa passagem no nosso município e mas mesmo assim o pessoal tá se 
desdobrando então eu já desço aí para o Mário e todos equipe que tá fazendo esse trabalho para o 

nosso município até nosso povo vocês presente muito obrigado, Parabéns o prefeito também e a 
Câmara de Vereadores, pera aqui em Santa Cruz de ônibus , que que nossos alunos que é muito bem 
muito bem, feito para nosso município que verá que tá precisando e a gente economia feito pelos 
vereadores , juntamente com a prefeitura tá ali mas um investimento para o município, será isso 
obrigado; ANDRE FAIAN DELFINO, boa noite, gostaria de agradecer a população, Esse final de semana 
agora fui dar umas voltas, lá fazer uns visita na casa do povo aí, fazendo visita todo mundo estava 
paradu, atendendo a gente muito bem, tomando quase uma garrafa de café, o presente, tanto café 

que eu tomei Que bom para da população, Graças a Deus tudo falando bem da nossa câmara de 

vereador, todos falando bem do nosso prefeito, que nosso Vice e eu votei igual, falei isso sim, tem 5% 
que as estradas estava andando e se tá tudo boa , todo mundo contente pela estrada também, 
agradecer a todos Vereador, nosso prefeito, eu moro lá no Porto Ubá e graças a Deus com nosso 
serviço dos vereadores, do nosso prefeito aí, toda a população lá de Porto Ubá está contente, a saúde, 
agradecer a Gisele, a Isabel que trabalha lá no Posto Saúde, atendendo bem a população, a população 
esta todo contente com o serviço deles, e agradecer também o prefeito, nosso vereador que a Copel 

já levou a rede luz lá para o cemitério e agora só falta o padrão para acabar de completar, para dar 
um serviço melhor para nossos pedreiros, que vai fazer todo, não tem uma maquita, não tem uma 
betoneira, não tem nada para poder trabalhar e graças a Deus daqui uns dia o prefeito já tá acabando 
de fechar para poder deixar para os nossa população que esta trabalhando com maior facilidade , mas 
eu faço porque para cortar um piso, uma coisa tem que ser com maquita, e é muito difícil para eles 
poder fazer esse tipo de serviço, e quero agradecer a todos os funcionários da Prefeitura que eu só 

vou falar o nome é muita gente, é do começo ao fim aquele um que trabalha na prefeitura, que 
trabalha na Assistencia social, trabalha na saúde com as Casagrande o Mário já trabalha no caminhão 

os outros que trabalha na prefeitura, que tem muita gente que é amigo da gente se eu for falar o 
nome dele, é muito pessoa,  agradecer tudo é isso pelo serviço que está fazendo, pelo nosso 
município, quero agradecer nosso prefeito, um bom serviço nosso município e pelo visto também esse 
aí é nós minha palavra o presente; Presidente ODAIR JOSE BOVO, terminar essa sessão só falando 
das nossa votação de hoje, a matéria talvez seja extensa o pessoal de casa talvez não entendeu um 

pouco, Mineiro, mas, mais ou menos hoje nós discutimos as leis orçamentárias, a lei do orçamento e a 
nossa lei, ela se divide em três partes, no seu orçamento o PPA ele vem para nós geralmente no mês 
de agosto e temos um prazo de votação o PPA ele é uma diretriz, uma norma ,é um projeto que vem 
do prefeito que se faz de 4 em 4 anos para cada 4 anos a ser modificada, então porque que ele vem 
no mês de agosto , é para os prefeitos novos que que entram pegar  e vem setembro, tem uma 
direção daquilo que foi feito na nos quatro anos anterior, e da sequência nos quatro anos seguinte, 
então por isso que ele é de quatro em quatro anos, nós aprovamos hoje o PPA,  em seguida voltamos 

LDO, lei de diretrizes orçamentárias, essas diretrizes que vai direcionar o orçamento do ano seguinte, 
E como tivemos duas emendas, todos os projetos que vem para casa, ele vai para as comissões e as 

comissões chega uma conclusão e  vem para votação, então nós tivemos duas linhas de pensamento, 
uma linha de pensamento dos 35% e outra linha de pensamento com Vereador Danilo na de 10% 
então tudo isso é válido, estudado é analisado buscar orientações naquilo que a gente fala, como 
presidente se falando vai atrás buscar orientação, para estar votando algo consciência com 

conhecimento e nessa casa de lei é importante que existe não só consenso, tem que ter divergência 
de ideias para análise, para uma discussão senão não precisaria estar aqui, tem que ter a votação, 
tem que ter nove, se não era só um vereador se era um prefeito, então isso é muito importante, esse 
acontecimento na casa eu ia falar da Conquista do ônibus, a vereadora Rosa também já comentou, 
mais uma vez a gente agradece  a todos vereadores que participou do evento, a todos vereadores 
também está e buscando a economia, que está entendendo o pensamento da administração, o nosso 
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município é pequeno os recursos que vem geralmente temos que dar uma contrapartida, essa contra 
partida vem da economia de cada um que está aqui hoje, daí o município tem a ganhar com essa 
economia e aí a prova real, é o que a Rosa falou, é o ônibus, que vai servir muitos acadêmico 
Universitário até estava conversando com um colega ontem e estava falando do ônibus e falando na 
rua, para que o ônibus, tirando até um sarro, só as pessoas que às vezes e critica a política. Crítica o 

político. critica tudo, mas nunca se manifesta e não faz nada de bem para o povo, então esse ônibus, 
só para esclarecimento, leva 52 pessoas e o ano passado estava levando 46 e às vezes para fazer o 
curso técnico em um micro também, então significa que o ônibus vai lotado para Ivaiporã, cursos 
técnicos, e acadêmicos numa economia se você for fazer no particular hoje cobra aí R$300.00 a R$ 
400,00 mensal, então quantas pessoas, quantas família, o prefeito, a câmara de Vereador , o 
município está ajudando, imagina num freezer, não é um pai de família que ganha um salário mínimo, 
tem que desenrolar R$ 400 para levar um aluno Ivaiporã, então as pessoas quando fala algo, tem que 

ter ciência do que tá falando, é de muita importância, a gente fica muito feliz, a gente tem que se 
manifestar mesmo, a conquista porque a gente vai ajudar uma pessoa, nós vamos ajudar 50 famílias, 
não vou nem falar alunos 50 família e além dos demais, está servindo a terceira idade, tá servindo o 
Sport, tá servindo outros afazeres do município, essa conquista e também levando a bandeira do 
município onde esse ônibus passava, né Rosa, que a gente veio de Campo Mourão a onde a gente 
passava dentro das pequenas cidades, pessoas paravam para ver o ônibus, sabe está a foto, ele ia lá 

Lidianópolis, Então isso é muito muito gratificante, mesmo e essa conquista e espero que a gente 
nesses 4 anos não pare por aí, e traga mais conquistas junto com o executivo e com a economia de 
todos os vereadores. Em relação ao acontecimento, vereador Danilo falou de ontem da chuva, da 
chuva, a gente também ficou comovido coisas que estranha que aconteceu, que eu nunca vi na minha 
vida, árvores de um tamanho gigante ser estraçalhada até Moita de bambu arrancar inteira, casa, sim 
tem uma coisa muito grande que aconteceu e dizer que o prefeito também acionou na Defesa Civil 
mostrando foto assim e pedindo ajuda também a Defesa Civil lá em Curitiba e agradecer todas as 

pessoas aí que trabalha, não só correndo ajudando, enfim a todos os funcionários já mencionados por 

vocês vereadores a gente também tem a nossas considerações e dizer que aquele dia, nos é uma 
família ainda , também semana acontecimento, aí do feriado 7 de Setembro, nós também como 
brasileiro Vereador Danilo falou muito bem, se manifestou muito bem, nós temos sim, tenho orgulho 
de um país que vivemos que moramos principalmente nós de Lidianópolis, nós do Vale do Ivaí essa 
terra maravilhosa, onde tudo planta, tudo dá, ainda por mais tem um rio que nos banha que nos traz 
felicidade, enfim nossa região é maravilhosa, então nós temos que defender assim a bandeira ao 

momento de manifestação nesse país, respeitando todas as pessoas com pensamentos diferentes, 
mas que isso que essas manifestações venha para nos ajudar, não vamos tirar ideias ou julgamentos 
precipitados, a gente vê muitas pessoas falando asneira principalmente nas redes sociais, tanto de um 
lado, quanto de outro, eu acho que o ser humano tinha que ter mais consciência analisar mais, se 
preocupa mais com o próximo e espelhar  em coisas boas, então tem mais respeito, então eu já tô 
vendo sabe, a gente fica às vezes desacreditado com o nosso povo, que o nosso político, e saber que 

nós moramos numa terra santa, é uma terra santa, aí a gente assiste a televisão veja lá no Oriente 
aqueles países que só deserto, areia, se ver as construção, não tem água, não tem árvore, não tem 

nada, se matando em guerra, e nós aqui no Brasil tendo a oportunidade de fazer um dos melhor país 
do mundo, mas a gente vê uma briga pessoal tanto de um lado quanto de outro, então que sirva de 
exemplo para nós município, nós vereadores para gente estar aí fazendo esse exemplo que a gente 
está dando que essa Conquista a,í que a gente fez que esse objeto , enfim que município sempre vai 
para frente, mas era isso que eu tinha que tá falando, mais uma vez eu agradeço a todos vocês que 

estão aqui hoje nesta quinta-feira e só dizer que o vereador Claudeir não está presente, ele tem um 
compromisso, professor do Estado e ele disse que não consegue mesmo está presente a não ser no 
dia programado que na segunda-feira, a não ser sexta-feira que ele tem um dia de folga, mas durante 
a semana ele não consegue então a gente entende, esses casos e justificado a não presença do 
vereador ,então agradeço novamente oes vereadores, nosso advogado Leslie, secretário Beramar e a 
todos vocês e a todos pessoal de casa aí que nos acompanhou, talvez uma sessão mais extensa, mas 
muito obrigado e  fique todos com Deus,  eu declaro encerrada a 29ª sessão ordinária do dia 9 de 

setembro de 2021, obrigado a todos .  E, nada mais havendo, encerrou-se a presente Sessão, cuja 
ata foi gravada e transcrevida por mim, Claudiomiro Domingos Honorato, Assessor Administrativo e 

será afixada em Edital para análise e aprovação, assinada pelo Presidente, 1º Secretário e os demais 
vereadores.  
 

 

 
 
 

ODAIR JOSE BOVO                             ADEMIR APARECIDO CANDIDO 
                            Presidente                                            1º Secretário 
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